



JOSÉ DONOSO Y SU OBRA TRASCENDENTE

Uno de los escritores más fecundos de la narrativa del siglo XX en Chile ha dejado de crear y recrear. Nuestro Premio Nacional 1990, José Donoso, dejó de existir el sábado 7 a las 7,30 horas en Santiago a consecuencia de una larga enfermedad. La muerte lo lleva a los 70 años de edad, dejando un hermoso recuerdo para su familia y, una obra literaria fabulosa como herencia a su país, prestigiando las Letras de la América toda.

Aunque había nacido en Santiago, su familia era de Talca, razón por la que se sintió siempre muy a gusto en las tierras maulinas. Hace poco más de un mes, la Universidad de Talca le otorgó la Orden al Mérito ABATE JUAN IGNACIO MOLINA, satisfacción compartida con familiares, amigos y personalidades del ambiente cultural nacional y regional.

Su pasión por los libros, le dio la energía para presentarse en la Fiera del Libro llevada a cabo recientemente, en la capital, pese a que hacia solo días que había sido dado de alta en la Clínica Santa María en la que permaneció en la Unidad de Cuidados intensivos.

Libraba una batalla contra el tiempo y contra todo lo que se opusiera a su necesidad de crear. Deja inédita una novela que intituló «El Mocho» y también el guion para una telenovela mexicana, argumento de ingenio propio, solicitado por Valentín Primottein.

La mayor parte de la obra Donosiana, es conocida en casi todo el planeta. Sus conocimientos en torno a la Literatura le hicieron merecedor de invitaciones y eventos importantes en muchos países y por cierto, fueron muchas las distinciones que su obra le ha merecido, mérito que nos llena de orgullo.

En Linares nuestros lectores marcaron preferencia por su producción siendo las más leídas: «Coronación», «Casa de Campo», y «El Jardín de al lado». Hace pocos días, con motivo de la inauguración de esta Casa Cultural en su nuevo espacio, recibimos como donación «A dónde van a morir los elefantes» obra que a raíz de la muerte de su autor despertará, sin duda, mayor interés por leer y apreciar.

A raíz de su lamentable fallecimiento, los medios publicitarios hicieron entrevistas a escritores y críticos. Ernesto Livacic, profesor y académico dijo: «Creo que es una pérdida significativa para las letras chilenas, porque él lideró una generación que le dio dimensión universal a nuestra narrativa, que la llevó más allá de nuestras fronteras. Creo que verdaderamente hizo una producción literaria que será difícil llenar en su ausencia».

El crítico literario y experto en literatura, Edmundo Concha, expresó: «Con José Donoso se ha ido para siempre un grande y disciplinado trabajador de las letras, un escritor enamorado de la literatura con un amor que me parece que no era reciproco».

La escuela narrativa que deja Donoso a la gente joven que escribe o se aventura por esos caminos, es una invitación a leer los clásicos de todos los tiempos, a observar la vida, reflexionar, y madurar para nutrir ese mundo interior que hace posible toda creación del espíritu.

Amigos lectores, José Donoso ha muerto, ¡Viva su producción!

José Donoso y su obra trascendente [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1996

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

José Donoso y su obra trascendente [artículo].

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)